



Servicio médico rebasado

Crece demanda de hemodiálisis

Se valoran dos empresas para otorgar un servicio externo de terapia de sustitución renal. **Derechohabientes externaron sus inquietudes** ante personal de la Delegación Jalisco que acudió al llamado

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Ante dudas e inconformidades que se han presentado en el área de servicio de hemodiálisis del Hospital General de Zona núm. 42 de la ciudad, personal de la Delegación Jalisco acudió a reunirse con derechohabientes que reciben su tratamiento y directamente escuchar sus inquietudes. **Pág.3**

Se suman al proyecto de la morenista

La Infonavit está con Chuyita López

Vecinos de esa colonia declararon su apoyo incondicional a Morena y a Chuyita López, candidata al gobierno municipal.

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Chuyita López, candidata de Morena al Ayuntamiento de Puerto Vallarta recorrió de manera masiva los andadores de la colonia Infonavit donde fue recibida con gran alegría, por lo que confirmó que esta colonia es territorio Morena. Con una nutrida asistencia de simpatizantes, la candidata recorrió los comercios y casas de los populares andadores, en los cuales, la gente esperó a Chuyita para saludarla y agradecerle

los apoyos que recibieron cuando estuvo al frente del DIF.

"Desde que me dijeron que iba a venir, dije, aquí la voy a esperar, ella nos ayudó con despensas y luego del Día del Niño les trajo juguetes a los niños, quiero saludarla y decirle que cuenta conmigo y vamos con todo por Morena", dijo uno de los vecinos que esperaba su turno para saludar a la morenista. **Pág.3**



Nueva era de conexión aérea

Exitoso vuelo de prueba Tepic-Los Ángeles

La realización de este vuelo simboliza la determinación de Nayarit por posicionarse como un destino turístico de renombre internacional

Redacción

En un acontecimiento histórico que marca un hito en el desarrollo turístico y económico de Nayarit, este martes se llevó a cabo el vuelo de prueba desde el Aeropuerto Internacional de Tepic con destino a Los Ángeles, California. Esta iniciativa representa un paso crucial en la

viabilidad y certificación de una ruta aérea que promete fortalecer los lazos entre el estado y uno de los principales centros turísticos y económicos de Estados Unidos.

La realización de este vuelo de prueba no sólo constituye un evento significativo en términos logísticos y operativos, sino que también simboliza la determinación de Nayarit **Pág.7**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Salvador Cosío Gaona

MÉXICO INSISTE; NO QUIERE A ECUADOR EN LA ONU

México ha pedido la suspensión de Ecuador de la ONU en la demanda que presentó el pasado jueves contra ese país en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) por el asalto de su embajada en Quito para capturar al exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas. La sanción debería entrar en vigor "en tanto no se emita una disculpa pública reconociendo las violaciones a los principios y normas fundamentales del derecho internacional", dijo la canciller mexicana, Alicia Bárcena, al confirmar la formalización de la querrela ante el máximo tribunal de justicia internacional de las Naciones Unidas, con sede en La Haya.

Con ello se busca "garantizar la reparación del daño moral infligido al Estado mexicano y sus nacionales", añadió la canciller en la conferencia de prensa diaria del presidente Andrés Manuel López Obrador. **Pág.2**

Generan expectativas positivas en torno a la resolución de problemas De la mano Luis Munguía Con el sector empresarial

Los temas de basura y agua fueron prioritarios entre los empresarios y escucharon atentos las propuestas del candidato del cambio verdadero **Pág.5**

En Villa las Flores lo saben

"Mochilas" les va a cumplir

Un espacio público donde las familias vallartenses puedan convivir y practicar deporte, será una realidad para la colonia con Ramón Guerrero como alcalde de Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Con un gran ambiente, cartulinas con peticiones de mejoras para su colonia, fue recibido el aspirante de presidente municipal, sus peticiones serán atendidas, "Mochilas si nos va a cumplir" decían algunos vecinos, "porque que él si le sabe". **Pág.3**

Por parte de la Dirección General de Turismo en Puerto Vallarta

Inolvidables recorridos turísticos por la sierra

Con Destino a Talpa de Allende, San Sebastián del Oeste, Guadalajara y Tonalá **Pág.6**

Trending Topic

Una siesta Inesperada

Tomar siestas durante el día puede ser muy beneficioso para la salud física y mental, aunque a veces es difícil encontrar el tiempo para descansar. Sin embargo, una niña llevó su siesta al extremo cuando despertó se convirtió en una tarea desafiante. Sus padres tuvieron que intervenir para sacarla de los brazos de Morfeo y devolverla al mundo real. Un video compartido en TikTok por el usuario Poli Cucchiani ha suscitado tanto risas como preocupaciones entre los espectadores.

En el intrigante clip, se puede observar el momento en el que una niña llamada Cala se queda profundamente dormida en el asiento trasero de un automóvil. Ante la necesidad de salir del vehículo, sus familiares intentan despertarla de diversas maneras, sin éxito aparente. Incluso llegaron

al extremo de rociarle un poco de agua en el rostro como último recurso para lograr que despertara.

Aunque el video provoca risas entre los presentes, los comentarios en TikTok reflejan una preocupación latente entre los espectadores. Algunos usuarios expresaron inquietud por la salud de la niña, sugiriendo la posibilidad de que pueda padecer narcolepsia, una condición médica que causa episodios repentinos de sueño profundo. Hasta ahora, los familiares de Cala no han confirmado oficialmente si la niña sufre alguna condición médica, sin embargo.



VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



México ha pedido la suspensión de Ecuador de la ONU en la demanda que presentó el pasado jueves contra ese país en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) por el asalto de su embajada en Quito para capturar al ex vicepresidente ecuatoriano Jorge Glas.

La sanción debería entrar en vigor en tanto no se emita una disculpa pública reconociendo las violaciones a los principios y normas fundamentales del derecho internacional, dijo la canciller mexicana, Alicia Bárcena, al confirmar la formalización de la querrela ante el máximo tribunal de justicia internacional de las Naciones Unidas, con sede en La Haya.

Con ello se busca 'garantizar la reparación del daño moral infligido al Estado mexicano y sus nacionales', añadió la canciller en la conferencia de prensa diaria del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La canciller explicó que son cinco los reclamos de México por las violaciones de Ecuador:

1. Juzgar y declarar que Ecuador es responsable del daño, que las violaciones de sus obligaciones internacionales han causado y siguen causando a México.

2. La suspensión de Ecuador como integrante de la organización de las Naciones Unidas en tanto no se emita una disculpa pública reconociendo las violaciones a los principios y normas fundamentales del derecho internacional con la finalidad de garantizar la reparación del daño moral infligido al Estado mexicano y a sus nacionales.

3. Juzgar y declarar que, en caso de una violación de los principios de la carta de las Naciones Unidas, similar al cometida por Ecuador, la Corte Internacional de Justicia es el órgano adecuado judicial para determinar la responsabilidad de un Estado a fin de iniciar el proceso de expulsión.

4. Establecer el precedente de que



MÉXICO INSISTE; NO QUIERE A ECUADOR EN LA ONU

cualquier estado o nación que actúe como lo hizo Ecuador sea expulsado en definitiva de la Organización de las Naciones Unidas.

5. Evitar la repetición de estos casos. El tribunal internacional de justicia podrá presentar la expulsión del Estado que viole el derecho internacional de manera rápida y expedita ante el consejo de seguridad en la ONU, evitando el veto de sus miembros.

'Hoy estamos recurriendo a la Corte más alta de las Naciones Unidas constituida para resolver casos entre los países y en este caso con potestades para que hechos como estos no se repitan y la verdad es que la proclama de México, lo que estamos pidiendo, es que el sistema multilateral debe de estar a la altura de la gravedad de los hechos como estos. Debemos exigir que la justicia internacional y el sistema internacional condene y sancione sin ambigüedades las graves violaciones ocurridas y se evite un precedente de impunidad', destacó Bárcena.

Pero, ¿qué es lo que tiene que pasar

para que un país sea expulsado o suspendido de la Organización de las Naciones Unidas? ¿Cuál es el proceso para expulsar a un miembro de la ONU?

De acuerdo con el artículo 4 de la Carta de las Naciones Unidas, pueden ser miembros de este organismo todos los Estados que sean amantes de la paz, que acepten las obligaciones de ese documento y que, a juicio de la Organización, estén capacitados para cumplir dichas obligaciones y se hallen dispuestos a hacerlo.

En el caso de la suspensión, el siguiente artículo de la Carta de las Naciones Unidas indica que todo miembro 'que haya sido objeto de acción preventiva o coercitiva por parte del Consejo de Seguridad podrá ser suspendido por la Asamblea General, a recomendación del Consejo de Seguridad del ejercicio de los derechos y privilegios inherentes a su calidad de Miembro'.

El mismo artículo señala que el ejercicio de estos derechos y privilegios solo puede ser restituido por el Consejo

de Seguridad.

La Carta también contempla la expulsión de aquellos Estados miembros que hayan violado de manera repetida los principios contenidos en el documento, a recomendación del Consejo de Seguridad.

Ningún Estado miembro de la ONU ha sido expulsado de acuerdo con la oficina de las Naciones Unidas en Viena.

¿Qué ha dicho la ONU sobre la petición de México?

El secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, dijo este jueves que una eventual suspensión de Ecuador del organismo, así como otros asuntos relativos a la membresía, corresponden a los Estados y no a su oficina.

Guterres dijo que espera que 'las tensiones entre Ecuador y México sean tratadas mediante el diálogo', de acuerdo con su portavoz, Stéphane Dujarric.

También recordó que la ONU expresó 'condena por las flagrantes

violaciones a la ley internacional (...) cuando la embajada (mexicana en Quito) fue asaltada' el viernes 5 de abril.

La entrada por la fuerza el viernes de policías y soldados en la sede diplomática mexicana en Ecuador para arrestar al exvicepresidente Jorge Glas, al que México había concedido asilo político tras refugiarse durante meses, causó la ruptura de relaciones bilaterales y la condena internacional.

La Corte Internacional de Justicia, con sede en La Haya (Países Bajos), informó la tarde de este jueves a través de un documento la presentación de la demanda, que tiene la forma de una solicitud de institución de procedimientos contra Ecuador.

El gobierno ecuatoriano sostiene que la oferta de asilo de México a Glas, condenado dos veces por corrupción en la nación sudamericana, era ilegal, y acusó a la administración de Andrés Manuel López Obrador de abusar de las inmunidades y privilegios de la legación diplomática.

Las autoridades de Ecuador habían pedido permiso a México para ingresar en el recinto y arrestar al ex vicepresidente, quien fue sentenciado a seis años de prisión en 2017, luego de ser declarado culpable de recibir sobornos de la constructora brasileña Odebrecht a cambio de contratos gubernamentales.

Bárcena explicó que con la demanda México quiere poner a prueba el sistema de justicia internacional para que no se repitan situaciones como la sucedida en la capital ecuatoriana.

'Es tan importante evitar la repetición de estos casos que el tribunal internacional de justicia podrá presentar la expulsión del Estado que viole el derecho internacional de manera rápida y expedita ante el Consejo de Seguridad de la ONU, evitando el veto de sus miembros', agregó.

*Con información de medios OpinionSalcosga23@gmail.com @salvadorcosio1



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 03851/12389/001. Características: 15 x 120 x 70. Certificado de Legalidad de Trabajo 3278. Certificado de Legalidad de Comercio 2963. Título reservado por el ISEP/1567/03. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas CODEN: MOPR-D. ISSN: 0190-5050. Registro COPACOMEX: 183. Registro CANACINTRA: 3240. Registro AMERICA: 8029-65. Los colaboradores que envíen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y competencias a este periódico sobre sus artículos y la Dirección General en el dominio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación: comercial en el CDMX: Multimedios Mexicanos SA de CV, Luz Saurón No. 13462 Col del Valle México. Distribución: directa en la CDMX: La Torre de Papel. Club de periodistas de México. Financiero: Mala S.A. CDMX: Alvarado S. de R. L. Oficinas: General y redacción y talleres: Independencia 4323 C.P. 83170, Apaxtlan, Puebla. 65. Sexo: Masculino.

Impulsa reforma para reconocer a pueblos originarios Indígenas deben ser sujetos de derecho público: Bruno Blancas

* Fortalece su compromiso por la inclusión y la equidad en México

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Bruno Blancas, candidato a una diputación federal, impulsa una propuesta de reforma para 'Reconocer a pueblos originarios indígenas y afroamericanos como sujetos de derecho público'.

El candidato dijo que lo anterior se da en línea con su compromiso por la inclusión y la equidad en México y es una muestra total de respaldo a una de las 20 propuestas de reforma constitucional presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Esta propuesta tiene como objetivo reconocer a los pueblos y comunidades indígenas, así como a los pueblos afroamericanos, como sujetos de derecho público.

En una consideración histórica a los pueblos originarios, subraya la importancia de atender de manera preferente a estos grupos, que son los habitantes más antiguos de México y lamentablemente los más olvidados. La propuesta plantea consultarlos cuando se realicen obras que puedan afectar su vida o su

entorno, asegurando así su participación activa en decisiones que les conciernen directamente.

Además, la propuesta busca dotar a estos pueblos de legitimidad jurídica para recibir recursos del presupuesto de manera directa, garantizando su acceso a los recursos necesarios para su desarrollo y bienestar. Así mismo, se propone promover acciones de inconstitucionalidad de leyes que puedan afectar negativamente a estos grupos, asegurando la protección de sus derechos y su integridad cultural.

Bruno Blancas enfatiza que esta propuesta es un paso fundamental hacia la construcción de un México más justo, equitativo

y respetuoso de la diversidad cultural que nos caracteriza. Invita a la sociedad en general a conocer y respaldar esta iniciativa, que representa un compromiso real con la inclusión y el reconocimiento de los derechos de los pueblos originarios, indígenas y afroamericanos.





Se suman al proyecto de la morenista

La Infonavit está con Chuyita López

* Vecinos del fraccionamiento declararon su apoyo incondicional a Morena y a Chuyita López, candidata al gobierno municipal.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Chuyita López, candidata de Morena al Ayuntamiento de Puerto Vallarta recorrió de manera masiva los andadores de la colonia Infonavit donde fue recibida con gran alegría, por lo que confirmó que esta colonia es territorio Morena.

Con una nutrida asistencia de simpatizantes, la candidata recorrió los comercios y casas de los populares andadores, en los cuales, la gente esperó a Chuyita para

saludarla y agradecerle los apoyos que recibieron cuando estuvo al frente del DJE.

"Desde que me dijeron que iba a venir, dije, aquí la voy a esperar, ellos nos ayudó con despensas y luego del Día del Niño les trajo juguetes a los niños, quiero saludarla y decirle que cuenta conmigo y vamos con todo por Morena", dijo uno de los vecinos que esperaba su turno para saludar a la morenista.

La morenista pidió a los vecinos la confianza para ser la primera

mujer presidenta de Puerto Vallarta, toda vez que propuso que todos los problemas de la ciudad serán resueltos desde la perspectiva de una mujer que es madre, abuela y empresaria.

El exitoso recorrido terminó con una función de lucha libre en el kiosco de la plaza, con una multitudinaria asistencia, que refrendó la confianza en la continuidad del gobierno morenista actual, el cual, en dos años ha puesto los cimientos y se necesita seguir trabajando.



En Villa las Flores lo saben

"Mochilas" les va a cumplir

* Un espacio público donde las familias vallartenses puedan convivir y practicar deporte, será una realidad para la colonia con Ramón Guerrero como alcalde de Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con un gran ambiente, cartulinas con peticiones de mejoras para su colonia, fue recibido el aspirante de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Puerto Vallarta, Ramón Guerrero Martínez "El Mochilas", quien como ya es costumbre saludó a cada uno de los presentes de manera personal, y les aseguró que una vez siendo presidente municipal, sus peticiones serán atendidas, "Mochilas si nos va a cumplir" decían algunos vecinos, "porque que él sí le sabe."

"Ya fueron suficientes tres años de olvido en el que este gobierno los ha dejado, ellos solo llegaron a corromper y extorsionar a quien quiere trabajar dignamente, y además están lucrando con el servicio básico que es el agua" enfatizó Guerrero Martínez ante los presentes quienes asintieron a este problema, queja constante en todas las colonias que ha recorrido el candidato naranja.

En una calle oscura de

luminarias, pero iluminada por la esperanza "El Mochilas" presentó sus propuestas entre las que precisamente se encuentra el volver a tener alumbrado público eficiente para que la gente se sienta segura de caminar por sus colonias. Además dio su palabra de que una vez encabezando el próximo gobierno, las colonias Villas las Flores y aleñañas contarán con un espacio público para que niños, niñas, adolescentes y adultos mayores puedan practicar algún deporte.

Por eso pidió a los habitantes apoyar el proyecto naranja votando por los candidatos de Movimiento Ciudadano, desde el candidato a gobernador Pablo Temus, la aspirante a la diputación federal Yésica Zatarain hasta el candidato al Congreso Local Diego Franco, para así trabajando en equipo le regresen más y mejores beneficios a Puerto Vallarta, "para que este municipio vuelva a brillar, y a ser el mejor lugar para vivir y visitar del Pacífico mexicano" concluyó "El Mochilas".



Exhortan a la ciudadanía a continuar donando juguetes

Prepara DIF municipal, Festejos del Día del niño

* "Sonrisas de Corazón" recorrerá varias colonias

Por Lidia Núñez Cota
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Sistema Municipal del Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Puerto Vallarta dio a conocer los detalles de la realización del festival por motivo próximo del Día de Niño, denominado "Sonrisas de Corazón".

Así mismo José Roberto Ramos Vázquez, Director general del Sistema DIF de Puerto Vallarta exhortó a la ciudadanía a continuar donando juguetes "en buen estado, no importa que no sean nuevos. Solo pedimos que no sean bélicos, que no induzcan a la violencia y sobre todo, que el juguete no use baterías".

Enfatizó que los juguetes no tienen género por lo que incentivó a la ciudadanía, sobre todo a los padres a no tener un tabú con el juguete, que el niño elija libremente

el juguete que quiera.

En el festival "Sonrisas de Corazón", se une el organismo de SEAPal así como el Consejo Municipal

Del Deporte (COMUDE) y todo un equipo multidisciplinario del DIF.

El festival de sonrisas inicia este lunes 22 de abril y culminarán el martes 30 de abril en el Domk Deportivo de la delegación de Ixtapa. Estos festivales recorrerán diferentes colonias e inician a las 16:00 horas y pretenden culminar a las 19:30 horas.

Busca tu colonia y conoce qué día toca para que la comunidad se prepare y disfrute de juegos, música, pintura caritas, lotería y muchos premios. Se invita acudir en familia.

Estuvieron presentes en esta rueda de prensa: Samara Elena Montaño Figueroa, Vocal de

COPARMEY y Representante de Instituciones

Privadas de Puerto Vallarta; Norma González Hermoso, directora del CBTIS número 68 y César Iván Venegas Arceo, Subdirector de Programas del Sistema DIF de Puerto Vallarta.



Servicio rebasado

Aumenta la demanda de hemodiálisis en PV

* Se valoran dos empresas para otorgar un servicio externo de terapia de sustitución renal
* Derechohabientes externaron sus inquietudes ante personal de la Delegación Jalisco que acudió al llamado

Por Lidia Núñez Cota
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Ante dudas e inconformidades que se han presentado en el área de servicio de hemodiálisis del Hospital General de Zona núm. 42 de la ciudad, personal de la Delegación Jalisco acudió a reunirse con derechohabientes que reciben su tratamiento y directamente escuchar sus inquietudes. Carlos Francisco Moreno Valencia Jefe de Prestaciones Médicas del IMSS Jalisco externó a los presentes la preocupación que existe de la delegación a cargo de Guadalupe López López sobre el servicio y atención que se presta a los pacientes con terapia de sustitución renal en ese Hospital.

Se comunicó que ante el incremento de pacientes fue necesaria la ampliación de la sala de hemodiálisis, lamentablemente el servicio está rebasado; se habla de personas que reciben hasta dos sesiones solamente y de una lista de espera para poder ingresar a la terapia; por ello, se está trabajando para contar con un servicio externo y que las personas sean atendidas con calidad y seguridad. Esperan concretar en estas semanas.

Moreno Valencia hizo hincapié que ya se tienen vistas dos empresas que podrían prestar el servicio solicitado, y se está cuidando que cumplan todos los requisitos necesarios para que se logre contratarlas. Refirió que no son fáciles los requisitos a cubrir, puesto que deben ir de acuerdo a lo estipulado por Cofepres y una serie de recomendaciones que se exigen por Protección Civil e ingenieros del mismo Instituto, todo un proceso en el que se deben cuidar detalles como lo es tener un piso adecuado para evitar accidentes, la estructura misma del lugar, tamaño de las puertas, la presencia permanente de personal profesional médico, etc., "se está trabajando para que esto tenga solución, por lo que les pedimos paciencia." Escuchando y resolviendo dudas, el director del Hospital, Jorge Valdivia Flores también le mencionó previamente que estos lugares que se visualizan para prestarles el servicio requerido, cuenten con todo lo necesario y no se presenten inconvenientes, puesto que la seguridad, calidad y

atención son prioritarios para el derechohabiente. Se les dijo que una vez concretado el servicio externo de hemodiálisis, se dividirán pacientes y previo consentimiento se les asignará una terapia externa. Les recordó que el derechohabiente no debe ser maltratado por ningún motivo, de ser así, deben expresarlo libremente, acudir a él para resolver favorablemente y permanecer en constante comunicación.

Personal de la Delegación enfatizó que se revisarán caso por caso para resolver toda inconformidad e inquietud que tengan los involucrados, puesto que esta es la segunda visita de revisión que se tiene al Hospital y puntos señalados con anterioridad, si se han cumplido. Entre las inquietudes externadas por los presentes, se mencionaron la falta que hace el funcionamiento del Banco de Sangre, el contar con un mayor número de enfermeros capacitados, que se otorgue el debido mantenimiento a las máquinas, el cumplimiento de horarios estipulados para recibir las sesiones, la necesidad de contar con una balsa de rampa para comodidad del paciente, entre otras no menos importantes.

Se prometió revisar exhaustivamente caso por caso para que no se repitan esas situaciones. Acudieron también a Estallamiento Laura Isela Mayo, supervisora de hospitales de segundo nivel de la Delegación IMSS. Martha Patricia Santiago González, titular de la coordinación de atención y orientación al derechohabiente.



Casa de la Cultura

Invitan al Festival del Día Mundial del Arte

* Con el Día Mundial del Arte se promueve el desarrollo y difusión artística como un vehículo que enriquece la diversidad cultural.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

El próximo miércoles 17 de abril se llevará a cabo un Festival artístico-cultural dentro del marco del Día Mundial del Arte, con el fin de apreciar números artísticos a través de la danza polinesia, el teatro, la música y una exposición pictórica y de arcilla, todo integrado por alumnos de la Casa de la Cultura, del Instituto de Arte y Cultura de Bahía de Banderas.

El Festival del Día Mundial del Arte se llevará en la Casa de la Cultura, en la localidad de San José del Valle, en punto de las 6:00 de la tarde, en donde se desarrollará un programa artístico y se podrán apreciar las obras de los alumnos y alumnas de la clase de pintura en sus diferentes grados.

Además de la música y canto, mostrando lo que este taller realiza, el grupo de danza Polinesia presentará bailes hawaianos que deleitarán a la audiencia, así como el teatro a través de unos sketched y participación de las y los pequeños artistas en desarrollo, que en este día conmemoran con parte de lo aprendido ante su público.

Domicilio: Calle José Ponce de León, sin número, San José del Valle (Ex velatorio).

EL INSTITUTO DE ARTE Y CULTURA, TE INVITA A LA MUESTRA ARTÍSTICA EN CONMEMORACIÓN: DEL DÍA MUNDIAL DEL ARTE

CASA DE LA CULTURA
SAN JOSÉ DEL VALLE

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL
6:00 P.M.

PRESENTACIONES:

- DANZA POLINESIA
- TEATRO
- MÚSICA Y CANTO
- EXPOSICIÓN PICTÓRICA Y DE ARCILLA



Generan expectativas positivas en torno a la resolución de problemas

Trabjará Luis Munguía de la mano del sector empresarial

• Los temas de basura y agua fueron prioritarios entre los empresarios y escucharon atentos las propuestas del candidato del cambio verdadero

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Conocer que la colaboración entre el sector empresarial y el gobierno municipal es fundamental para el desarrollo de una sociedad próspera y sostenible, el candidato a la presidencia municipal del partido Verde Luis Munguía se reunió con empresarios de la colonia Versalles y de Olas Altas, generando expectativas positivas en torno a la resolución de problemas que se presentan en la ciudad.

En ambas reuniones con los empresarios de Puerto Vallarta se señalaron como temas prioritarios la gestión del agua y la basura. Los empresarios expresaron su interés

en colaborar con Luis Munguía para encontrar soluciones que beneficien a toda la comunidad, viendo en el proyecto del candidato del cambio verdadero una propuesta diferente a la actual, que ha dejado de lado el interés común por el particular.

"Han hecho del gobierno un negocio familiar y yo coincido que esto no se puede permitir nosotros tenemos la firme convicción de hacer equipo con todos los sectores de la sociedad, llámese empresarios, comerciantes, universitarios, jóvenes, grupos religiosos, sindicatos, gruñidos, asociaciones civiles, cámaras, ejidos; hay una situación hoy en Puerto Vallarta que estamos uniendo visiones, estamos uniendo voces

que reclaman un verdadero cambio y eso es en lo que nosotros estamos comprometidosnos a que no nos vamos a convertir en lo que estamos hoy queriendo destruir", detalló el candidato a presidente municipal del partido Verde.

Destacó que los planteamientos que se tienen en su plan de proyecto de gobierno está respaldado por los académicos, investigadores, personas con expertiz en materia de los diferentes temas de la gobernanza y destacó que de la mano de los empresarios estarán impulsando acciones que ayuden a mejorar la calidad de vida de los habitantes y promuevan un desarrollo sostenible en la ciudad.



Distrito 05

Talpa se pintó de naranja y está lista para votar por MC

* Como Pueblo Mágico, Talpa recibiría también recursos adicionales, dijo Diego Franco

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con una impresionante asistencia de cientos de familias y vecinos, se llevó a cabo la reunión con los candidatos Diego Franco Jiménez a la diputación local, Kito Franco a la presidencia municipal y Yesica Zatarain a la diputación federal por Movimiento Ciudadano.

Fue en la plaza principal de Talpa, donde los recibieron con mucho entusiasmo y porras de apoyo, convencidos de que su municipio merece mucho más trabajo y claro, la gestión de diputados que si bajen

recursos para mejorar sus caminos que son de terracería, en su gran mayoría.

En el diálogo con sus candidatos, los talpenses expusieron su preocupación de que siendo un municipio que recibe a millones de peregrinos y turistas, no cuenten aún con un sistema de saneamiento de agua, y en muchas comunidades, ni drenaje o agua potable.

Razón por la cual, Franco Jiménez se comprometió a gestionar el proyecto para que con recurso estatal pueda atenderse esa necesidad tan urgente.

Asimismo, en coordinación con Kito

Franco, desde la presidencia municipal, dar mantenimiento y construir más puntos de atención para los peregrinos, mayor iluminación y señalamientos en carretera.

"Trabajé en servicios públicos y también en desarrollo social, tengo la experiencia, la sensibilidad y las ganas de que trabajemos todos juntos", expresó el aspirante al congreso local, y refirió también que Talpa se desarrollará mucho, pues una de las propuestas de Pablo Lemus es bajar fondos adicionales a los pueblos mágicos del distrito, y de todo Jalisco.



Legislar para obtener la declaratoria de ANP de Los Arcos, un compromiso firmado

El Partido Verde obligado a trabajar por medio ambiente: Magaly Fregoso

* Un compromiso real el trabajo que realizará como diputada federal en materia de Medio Ambiente y Protección Animal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Medio Ambiente no es sólo un tema de moda ni tampoco un mero juego de palabras, son acciones en pro de mejores realidades para el futuro de nuestro entorno por ello es mi compromiso para legislar desde el Congreso de la Unión a favor de todos aquellos temas que protejan la biodiversidad, compromiso para Puerto Vallarta y los municipios que conforman el 5 Distrito, afirmó Magaly Fregoso, candidata del PVEM a la diputación federal.

En este sentido, refirió que recientemente los candidatos del Partido Verde sostuvieron un diálogo con ambientalistas de diferentes asociaciones civiles que de manera permanente realizan acciones en materia de ecología y protección animal, lo cual les mostró no sólo un panorama más amplio de la situación que se vive actualmente, sino que también les permitió conocer cuáles son las acciones que

deberían ser implementadas para mejorar.

Magaly Fregoso puntualizó que la colaboración entre ambientalistas y autoridades de los tres niveles de gobierno será de gran beneficio para Puerto Vallarta y en general para los municipios de este distrito al cual representará, por ello el compromiso signado por los candidatos del Partido Verde en el sentido de atender puntualmente todos y cada uno de los puntos que ellos han señalado particularmente continuar en los procesos que faltan para que se emita la declaratoria de Área Natural Protegida para Los Arcos.

"El diálogo con expertos nos abre aún más a ese conocimiento y nos invita a querer fortalecer nuestra agenda en ese rubro, queremos un mejor Puerto Vallarta, un mejor Distrito 5, queremos un mejor México y para ello atenderemos todos y cada uno de los puntos que han hecho de nuestro conocimiento", concluyó.





Por parte de la Dirección General de Turismo en Puerto Vallarta

Inolvidables recorridos turísticos por la sierra

* Con destino a Talpa de Allende, San Sebastián del Oeste, Guadalajara y Tonalá

Por Oseas Lorenzo Bravo
MERIDIANO/Puerto Vallarta

En este pasado fin de semana, la Dirección General de Turismo en Puerto Vallarta, que representa el Ingeniero Arturo Dávalos Peña, llevó a cabo el "programa de recorridos turísticos 2024", con destino a los pueblos mágicos: Talpa de Allende y San Sebastián del Oeste. También a la Ciudad de Guadalajara y Tonalá, especialmente para familias de escasos recursos gratis.

Tal como dio a conocer, a través del chat, Christian, de la Dirección General de Turismo en Puerto Vallarta, la salida fue a las 8 de la mañana, a un autobús de la Unirse. La salida fue en un autobús de lujo, que llegó desde Tlaquepaque, con un chofer, muy joven y amable.

El arribo a Talpa de Allende, fue después de la 11:30 de la mañana. Y el punto de reunión fue en el monumento del peregrino ubicado cerquita de la plaza principal de Talpa.

En representación de la Licenciada Marcela Meza, directora de Turismo, los recibió Roberto Zepeda, quien empezó el tour, con los locales de rolería. Y luego empezó la caminata por los callejones mágicos, ubicado por la parte alta de Talpa, en donde el guía, contó la historia de cada uno de los hermosos murales.

Además, el grupo también visitó el monumento de Cristo Rey. Posteriormente, terminar en la Basílica de Nuestra Señora del Rosario de Talpa.

Mientras que era opcional,

visitar el mercado municipal. Otro vallartenses optaron mejor por visitar el museo de la Virgen de Talpa y Parroquia de San José.

La mayoría de los visitantes locales, aprovecharon que era la una de la tarde, para ir a degustar un buen plato de birria, caldo de res, etc. Debido a que la entrada del hotel, era a las 3 de la tarde.

Después del registro del hotel, la mayoría de las familias de Puerto Vallarta, tuvieron tiempo para bañarse y descansar, porque a partir de las 3 de la tarde se esperaba la llegada de más de 150 peregrinos en caballos del municipio de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas.

Debido a que había buena música de banda y grupos noroñes, bastante tequila en el corazón de Talpa de Allende, muchos de las personas que hicieron los recorridos turísticos a los pueblos mágicos, se durmieron después de la media noche, del sábado 13. Todo porque fue una gran fiesta de peregrinos.

El domingo 14 de abril, después de las 10:30 de la mañana, salió el autobús, con rumbo al segundo pueblo mágico San Sebastián del Oeste, ahí los turistas de Puerto Vallarta, fueron recibidos por Juan Aguirre Hernández, en representación de Estela Aguirre, encargada de Turismo de San Sebastián del Oeste.

El recorrido por San Sebastián, empezó con la Quinta Mary, en donde se pudo presenciar las plantas de café, chiles, etc. Ahí mismo, cuentan con maquinaria para moler el café y

posteriormente ponerlo en venta el mercado nacional e internacional.

Luego, el recorrido siguió por el centro histórico, garitón, calabozo, es una celda antigua, que está ubicada en las instalaciones de la presidencia municipal de San Sebastián del Oeste.

Pasando por el kiosco, portales, mina Santa Gertrudis, terminado en la iglesia. A todos les llamó la atención de la gran cantidad de árboles frutales, como aguacate, arroyanos, duraznos.

En este fin de semana, hubo mucho turismo internacional, quienes en su mayoría rentaron vehículos de montaña, para visitar el mirador de la bufa. El costo mínimo por persona, era 250 pesos.

Cabe comentar que durante la caminata de los visitantes pudieron ser testigos de los diversos proyectos turísticos, que se han estado desarrollando desde hace años en el municipio de San Sebastián del Oeste, especialmente en las faldas de los cerros y algunos llanos, en donde no hay duda de la inversión millonaria, a pesar del grave problema que enfrenta los pueblos mágicos: falta de agua.



En Atenguillo Mixtlán y Guachinango

Respaldan a Gerardo López líderes políticos y sociales

- * *Hombres y mujeres comprometidos con el desarrollo de la región ven en Gerardo López como la única opción responsable para el quinto distrito*
- * *Protección ambiental y recursos hídricos son las principales preocupaciones de los habitantes de estos municipios*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un hecho histórico en la región de la sierra occidental de Jalisco, el candidato a diputado federal por el quinto distrito de Jalisco Gerardo López Villaseñor se reunió con líderes políticos y sociales que dieron su total respaldo y apoyo al abanderado de la coalición Fuerza y Corazón por México.

En una reunión convocada por Gerardo López en el municipio de Atenguillo, ex presidentes municipales, diputados y presidentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) de los municipios de Atenguillo, Mixtlán y Guachinango atendieron la invitación del futuro legislador con el objetivo de cerrar filas institucionales y trabajar de la mano con la población para dejar claro que el trabajo en equipo hará la diferencia.

Tres generaciones de hombres y mujeres comprometidos con sus municipios intercambiaron ideas con Gerardo López para que sea él quien retome el rumbo sembrado por legisladores del PRI y el PAN con políticas públicas incluyentes que beneficien a todo el distrito, sobre todo en estos municipios que en la sierra occidental han sido ignorados por los actuales legisladores. Coincidió con

votar el próximo 02 de junio por el abanderado de Fuerza y Corazón por México es la opción más responsable para los once municipios que conforman el distrito.

El conocimiento, la experiencia y la trayectoria política de ocho ex presidentes municipales, se unieron en casa del candidato para analizar los retos que enfrenta Jalisco ante un panorama que se vislumbra incierto ante el desconocimiento, la inexperience y la falta de transparencia en la reciente legislatura por parte de los actuales diputados locales y federales.

Entre las preocupaciones más recurrentes mencionaron la falta de regulación en el manejo y uso de la tierra, la tala descontrolada de árboles que terminan afectando los ciclos hídricos y con ello los ecosistemas; ocasionando que los fenómenos naturales cada vez sean más devastadores como los incendios, inundaciones, el estiaje o incluso los huracanes.

Gerardo López se comprometió a integrar todas estas inquietudes en su plan de trabajo para legislar y gestionar medidas de protección al ambiente, el uso responsable de los recursos naturales y garantizar el acceso al agua potable en todos los rincones del quinto distrito de Jalisco.





Nueva era de conexión aérea

Exitoso vuelo de prueba Tepic-Los Ángeles

* La realización de este vuelo simboliza la determinación de Nayarit por posicionarse como un destino turístico de renombre internacional

Redacción

En un acontecimiento histórico que marca un hito en el desarrollo turístico y económico de Nayarit, este martes se llevó a cabo el vuelo de prueba desde el Aeropuerto Internacional de Tepic, con destino a Los Ángeles, California. Esta iniciativa representa un paso crucial

en la viabilidad y certificación de una ruta aérea que promete fortalecer los lazos entre el estado y uno de los principales centros turísticos y económicos de Estados Unidos. La realización de este vuelo de prueba no sólo constituye un evento significativo en términos logísticos y operativos, sino que también simboliza la determinación

de Nayarit por posicionarse como un destino turístico de renombre internacional. Este vuelo es más que una prueba de viabilidad técnica: es la culminación de años de trabajo arduo y compromiso, demostrando así que Nayarit se transforma, se comunica y se desarrolla, consolidando su posición como un gigante turístico en ascenso.



Se fortalece el equipo de Luis Zamora en Tepic

Suma MC a Missael Espinoza, sería candidato a diputado

* Además del futbolista exseleccionado nacional y mundialista, se presentó a la doctora Gloria Roque, a Diego Rodríguez y Jesús Chávez como integrantes del equipo coordinador de la elección federal en Tepic

Oscar Gil

ramo, que coordinará la demarcación número 1 de la capital nayarita.

Otra dupla ganadora que de igual manera se suma a Movimiento Ciudadano ha incorporado al mundialista Missael Espinoza quien será el coordinador de la demarcación número 8 de la elección federal y lleva como vicecoordinador al empresario Jesús Chávez.

“Con la suma de este equipazo que les puedo decir, que la próxima elección en Tepic será de dos, será de Movimiento Ciudadano quien quiere ofrecerle a la ciudadanía algo nuevo, algo diferente, nuevos perfiles que quieren realmente llegar hacer las cosas bien, con mucha voluntad y vocación de servicio, o la continuidad de un gobierno de abusos,

de un mal gobierno que realmente no ha hecho que nuestra ciudad sonría”.

En su mensaje, el coordinador de la campaña federal de MC en Tepic, Luis Zamora, se mostró optimista por el arribo de Missael, Diego, Gloria Roque y Jesús Chávez: “Estoy convencido de que estamos construyendo un gran equipo, que vamos a fortalecer esta campaña federal y vamos a dar una gran lucha, que saldremos triunfadores y que ese triunfo será en favor de las y los ciudadanos”.

Por su parte y tras expresar que se siente bastante contento por la oportunidad que ahora le ofrece MC, Missael Espinoza se dijo más que listo y con la camiseta naranja puesta para saborear el triunfo este domingo 2 de junio: “Estoy muy convencido de que este proyecto va a caminar, de que MC es un partido sólido, fuerte con ideas nuevas. Yo quiero para Tepic lo mejor, yo no me conformo con sonreír, yo quiero que la gente ría a carcajadas. Así que vamos luchar con entusiasmo, con ahínco, con mucho esfuerzo todos los días para tener un mejor Tepic.

“Creáme tene en un equipazo, este equipazo que ven todos los nayaritas, los tepiqueños es el mejor, a este equipo no le gana ni el Real Madrid ni el Manchester, tenemos a los mejores candidatos y la mejor comitiva, es más ni le gana mis chivas, menos el América.”

Este martes, Movimiento Ciudadano (MC) presentó a algunos de quienes eventualmente serían sus candidatos a diputados y regidores en demarcaciones de la capital. El mundialista Missael Espinoza fue presentado junto con la doctora Gloria Roque, Diego Rodríguez y Jesús Chávez, que se unen al trabajo del equipo coordinador de la elección federal en Tepic, que encabeza Luis Zamora.

En rueda de prensa, Enrique Gascón informó que Diego Rodríguez Chávez, líder social en Tepic, fungirá como coordinador de la demarcación 10, lo mismo que la doctora Gloria Roque, una excelente profesionalista y exitosa en su



Defenderán activistas derechos de grupos prioritarios

Chocan las Muñecas Tiresias con los partidos políticos

* Dicen ser inclusivos (los partidos) pero impugnan y ponen barreras para que esta garantía de que las personas tengamos representatividad en el próximo periodo, más que todo en el Congreso pues no sea una realidad, expuso el coordinador Alfredo Ramírez Valdés

Oscar Gil

Ante la simulación y un doble discurso con el que actúan los partidos y fuerzas políticas en Nayarit, en cuanto a la asignación de candidaturas que garantizan que grupos prioritarios, no solamente personas de la diversidad, sino personas con discapacidad, de pueblos originarios y migrantes sean tomados en cuenta y se garantice su representatividad, la Coordinación Estatal de Casa de las Muñecas Tiresias en el estado, que preside Alfredo Ramírez Valdés, se declara lista para defender los derechos de los grupos prioritarios de los que dijo han sido vergonzosamente pisoteados.

“Nos enteramos la semana pasada que ciertos partidos impugnan mecanismos que garantizan que los grupos prioritarios tengan representatividad, una situación que nosotros hemos estado vigilando a detalle y que lamentablemente pues esta decisión revela que los partidos traen un doble discurso, dicen ser inclusivos pero impugnan y ponen barreras para que esta garantía que las personas tengamos representatividad en el próximo periodo más que todo en el congreso pues no sea una realidad, entonces nosotros impugnamos ante la Sala Regional y por ahí estamos a la espera de ser resolutivo.

“Son dos puntos muy importantes, número uno, los partidos están obligados a postular a personas de grupos prioritarios, sin embargo, el Instituto Estatal Electoral puso al mismo tiempo un mecanismo de ajuste es decir que de una u otra forma sí no hay un tema de representatividad. Los grupos prioritarios garantizan llegar a estos espacios de elección popular, concretamente el Congreso, es lo que

a los partidos no les gustó, que de una u otra forma pues se vulneren sus intereses personales.

“Hay que recordar que muchas veces, quienes van postulados a temas de candidatura de representación proporcional pues son cuotas partidarias, son personas que muchas veces no tienen estos arraigos con la lucha y sobre todo, sabe que si se van con un tema directo de una elección pues lo van a perder”.

Ramírez Valdés, reconoce que se trata de un tema sumamente complicado, porque en el caso o tema de las personas con la diversidad no existe como una constancia médica o algún documento oficial donde te puedan expedir que eres una persona de la diversidad, es decir que sólo se hace por auto inscripción: “Es ahí donde entran en juego toda la población LGBT+ y sobre todo las organizaciones civiles que tenemos que estar vigilando este proceso, ante, durante y después de la elección.

“En este caso, esperemos que no se postulen personas que vayan a simular, que no sean personas de la diversidad en un tema de acción afirmativa para personas de diversidad”.

“E hizo llegar la siguiente advertencia: “Si se llegaron a dar estos casos, nosotros como organización civil estamos preparados para impugnar y tumbar esas candidaturas de alguna u otra forma, no solamente ante el Tribunal Electoral o ante el Instituto, sino de una u otra forma también que todo el peso de la ley caiga sobre estas personas que buscan lucrarse y que sobre todo buscan defraudar las luchas legítimas que muchas veces a estos grupos prioritarios nos ha costado que se nos tomen en cuenta en los procesos electorales”.

El próximo martes 30 de abril

Se vence el plazo para la declaración anual

* Deben de realizar su declaración anual todas aquellas personas que son dueños de empresas, de negocios chicos, medianos o grandes, lo mismo que los vendedores ambulantes y las personas que reciben salarios de dos empresas o dos patrones, explicó el delegado en la entidad de la Prodecon

Fernando y Misael Ulloa

El martes 30 de abril vence el plazo para que realicen su declaración anual las personas físicas. La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente Nayarit exhorta a cumplir en tiempo y forma y evitar problemas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Sobre el tema, el delegado en la entidad de la Prodecon, Sergio Luis Cázares Santiago, recomendó a los contribuyentes que a la brevedad acudan a las oficinas de esta dependencia federal que se localiza por la avenida Allende a escasos metros de la avenida México, para cumplir con esta obligación.

Detalló que deben de realizar su declaración anual todas aquellas personas que son dueños de empresas, de negocios chicos, medianos o grandes, lo mismo que los vendedores ambulantes y las personas que reciben salarios de dos empresas o dos patrones.

Especificó que a pesar de que las y los jubilados no deben de pagar impuestos, es necesario que acudan a estas oficinas para realizar su declaración anual y estar actualizados: “A ellos no se



les cobra ni un peso de impuestos, pero deben de estar actualizados”.

En contraste, Cázares Santiago advirtió que quienes no acudan a cumplir con esta obligación ante la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en el estado de Nayarit, se exponen a que el SAT les aplique una multa de hasta 20 mil pesos.

Por ello, Cázares Santiago pidió a los contribuyentes que acudan antes de que venza el plazo: “Los horarios de oficina son de 9 de la mañana a 5 de la tarde de lunes a viernes y los días sábados de 9 de la mañana a tres de la tarde”.

Puntualizó que el único requisito para realizar este trámite es la contraseña de la Firma Electrónica, como contribuyente.



Puerto
Vallarta



¡Mi casa sin dengue!

Voltea

Botes, latas y tambos que puedan servir de criaderos del mosquito transmisor del dengue.



Lava

muy bien recipientes y objetos que puedan almacenar agua.



¡Utiliza repelente!



Si tienes jardín, coloca mosquiteros en las ventanas.



Cuida tu salud

No esperes al temporal de lluvias

Realiza todo el año estas tareas preventivas en casa

GUÍA RÁPIDA PARA PREVENIR EL DENGUE



El mosquito del dengue se reproduce en agua limpia...

¡Con estos sencillos pasos podrás eliminar los criaderos y prevenir enfermedades!



Voltea o tapa todas los contenedores, recipientes o cavidades que puedan almacenar agua



Lava perfectamente las paredes de los recipientes que contengan agua, para eliminar los huevecillos del mosquito



Tira a la basura aquellos objetos que ya no necesiten y puedan ser posibles criaderos de mosquitos



Si ya contrajiste dengue una vez, podrás hacerlo nuevamente ¡Cuidate!



Los lugares frescos y con sombra les sirven de refugio ¡Evítalos!



Utiliza repelente en caso de que haya jardines en tu hogar, o bien, coloca mosquiteros en las ventanas